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Ledecky, 400 meraviglie Terzo tempo della storia
L' americana timbra 3'58"44: solo a Rio e nel 2014 era andata più veloce. Verso un altro
en plein mondiale nello stile libero: «Tanti cambi e non ho ancora un piano»

Non ha bisogno neanche di qualificarsi nei
1500, tanto è stata superiore in stagione. Katie
Ledecky ha completato venerdì sera ad
Indianapolis le sue fatiche, e raccolto tutti i
pass mondiali per potersi confermare come a
Kazan nel 2015, quando vinse tutto, dai 200 sl
(sulla Pellegrini) ai 1500, prima donna a
riuscirci. Se le faranno nuotare anche la
staffetta mista, la ventenne americana potrà
tentare di vincere 7 ori, regalarsi un' estate da
Mark Spitz: Phelps ci riuscì 10 anni fa a
Melbourne dopo le 6 di Atene e prima delle 8
di Pechino. Gli americani vanno matti per
queste imprese da marziani, e già sulle tribune
dei Trials i cartelli inneggiavano tutti per lei,
«Katie is our lady», «Light it up Ledecky»,
sopratutto durante i 400 sl dominati quasi con
la stessa furia per il record mondiale stabilito
in occasione dell '  oro ol impico di Rio in
3'56"46, o nel 2014 per vincere l' oro dei
Panpacifici di Gold Coast in 3'58"37. Il 3'58"44
con un passaggio da 1'57"57, è dunque la
terza prestazione più veloce della storia, una
delle 9 sulle 10 tutte sue (l' unica non sua è di
Federica Pellegrini in 3'59"15 a Roma 2009).
Mostruosa.
Cambiamenti E doveva essere una stagione
interlocutoria, dopo l' ingresso all' Università di
S tan fo rd ,  con  un  ambien te  nuovo ,  un
allenatore diverso: ma la Ledecky va oltre i sistemi di lavoro, è una che nuota senza freni. E «non ho
fissato degli obiettivi concreti per quest' anno, voglio soltanto fare buone cose e divertirmi». E «non ho
capito come abbia fatto a scendere a 3'58", sono reduce da un anno post olimpico pieno di
cambiamenti, sono in una fase di costruzione generale, certo sono contenta di vedere di cosa sono stata
capace in questi Trials». Quattro primi crono al mondo, per la più grande stileliberista, la
pentalolimpionica destinata a stracciare ogni record di crono e di medaglie. E ha appena compiuto 20
anni.
Nuovo vento Il vento di Katie coinvolge parecchi dei reduci americani protagonisti a Rio: come la ranista
Lilly King, ora soli 12/100 dal primo crono mondiale della russa Efimova (ieri all' ultimo test di Chartres
1'05"29) nei 100 rana (1'04"35). Come la dorsista Kathleen Baker, a 36/100 dalla canadese Masse
(58"57) che si ritrova a battere Olivia Smolida, da quinto tempo stagionale. Come Kevin Cordes, che si
avvicina al top dell' inglese Adam Peaty per 5/100 (58"74) e strappa a Cody Miller il vero record
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americano di Rio ricordandosi della beffa brasiliana per colpa della quale perse la staffetta mista. Come
Matt Grevers, olimpionico di Londra nei 100 dorso, tornato in nazionale a 32 anni,anch' egli col 2° tempo
del 2017 battendo il re di Rio, Ryan Murphy sotto i 53". E attenti adesso anche ai 400 sl (5° D' Arrigo);
sbuca al 5° posto stagionale il 24enne Zane Grothe da 3'44"43. Un avversario in più per Detti. Quei 400
sl in cui la Ledecky nuota come un uomo...

STEFANO ARCOBELLI
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europei juniores

Martinenghi, oro bis in staffetta e l' ipoteca sui 100
Avvia la rimonta della 4x100 mista uominidonne In semifinale nella rana miglior tempo:
1'00"62

oro venerdì, oro sabato e (probabile) oro
domenica. Sono tre giorni carichi, intensi per
Nicolò Martinenghi agli Europei juniores di
Netanya, in Israele. Il diciassettenne ranista
varesino prima emerge anzi infligge 1" esatto
in semif inale a l   russo Somovo nei  100
toccando in 1'00"62; poi dato il cambio alla
dorsista Tania Qualieri, con una frazione
lanciata da 59"09 avvia la 4x100 mista uomini
donne (ora olimpica) verso il trionfo, cui
partecipano il delfinista Alberto Razzetti
(54"12) e la stileliberista del 2002 Maria
Masciopinto (55"75).
CHE DIFESA Già a farfalla, l' Italia aveva
preso il comando della staffetta: Razzetti ha
lasciato un margine di 86/100 sulla Russia
(Buinaia 55"18), l' azzurrina è stata brava e
tenace anche perchè ad incalzare era l '
inglese Scott McLay da 49"39, tempo per
lasciare giù dal podio l '   Ir landa. L' Ital ia
infliggeva 85/100 alla Russia e liberava la
gioia di tutto il gruppo, che ieri non aveva
raccolto altre medaglie se non quarti posti e la
gemma cronometrica del doppio record
italiano (e sono 4 ) di Federico Burdisso,
sedicenne pavese. L' argento dei 200 farfalla,
che sta nuotando più veloce degli anni da
ragazzo di Giacomo Carini, si migliora di oltre
3" in 2 giorni nei 100 ed entra in finale col 7°
tempo (e con Razzetti, ottavo in 53"85).
Il talento della Gestisport milanese scende a 53''47, ovvero realizza un progresso di 34/100 dal mattino
e dopo aver cancellato il 54''41 di due settimane in un meeting a Piacenza.
TRIPLETE L' Italia ha già un bottino di 7 medaglie prima del gran finale. Tocca al reuccio Martinenghi
mettere un altro sigillo d' oro, il terzo: l' allievo di Marco Pedoja, in finale avrà ancora il compagno d'
argento dei 50, Alessandro Pinzuti, e dovrà ricordarsi che una settimana fa a Roma si prendeva il
record italiano in 59"31 (oggi dovrà tentare di passare sotto i 28" per provare a migliorarlo). Promette
bene nei 200 misti anche Anna Pirovano, la prima medagliata di questa spedizione. Insomma un lavoro
da completare per la nuova Italia che ha in Martinenghi l' alfiere, il leader consapevole e lanciato, che
non rinuncia a dare un contributo decisivo ai compagni più giovani mentre si sta integrando in mezzo ai
grandi. Non era facile nuotare 1'00"6 a Netanya, ma Nicolò ha le stimmate del campione e sa reggere la
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pressione facendo finta che anche quella di stasera sarà la gara della vita.
Poi potrà ripresentarsi a Peaty, e sentirsi ancora parte di questo gruppo in Israele per i Mondiali di
Indianapolis a fine agosto. La lunga estate d' oro di Martinenghi è appena cominciata «e son
contento...».

s.a.
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Pallanuoto Alla piscina Scandone

Yellow Ball, grande festa con le stelle olimpiche

Grande successo alla piscina Scandone per lo
Yellow Ball International Event che ha visto
coinvolti 800 giovanissimi atleti provenienti da
tutta Italia nella manifestazione organizzata
dall' associazione Waterpolo People di Franco
Porzio, presidente onorario dell' Acquachiara.
Quest' anno i testimonial sono stati i campioni
olimpici Giusy Malato e Tamas Kasas, ex
stella del Posillipo di cui era capitano proprio
Porzio. Un autentico bagno di folla per il più
vincente pallanotista di tutti i tempi, che ha
ricordato con l' amico ed ex compagno gli anni
dei successi rossoverdi.
«Esattamente vent'  anni fa, nel 1997,  i l
Posi l l ipo v inse  la sua pr ima Coppa dei
Campioni. Subito dopo sarebbe arrivato
Kasas, un grande campione a cui siamo tutti
legati per la sua straordinaria umanità», ha
detto Porzio. I quattro titoli in palio nello Yellow
Ball 2017 sono andati alla Carpisa Yamamay
Acquachiara (Under 13), alla Rari Nantes
Salerno (Under 15 maschile) e all' Aquarius
Trapani (Under 11 e Under 15 femminile). Tra
i   p r em i a t i   i l   g i o r n a l i s t a   d e l l a   R a i   e
vicepresidente dell' Ussi nazionale Gianfranco
Coppola.
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«La cittadinanza per lui è un onore non doveva
richiedere un compenso»
Biagio De Giovanni: «Solo demagogia politica». Ma c'è chi lo difende

La cittadinanza onoraria a Maradona segue le
regole del l '  onor i f icenza o quel le del lo
spe t taco lo   con   l a   f es ta  d i   p iazza  de l
P leb i sc i t o?  È   l a  domanda  che  d i v i de
intellettuali e filosofi, avvocati ed imprenditori.
«Credo che il sindaco abbia valutato bene che
Maradona non si muove se non viene pagato l'
opinione del professor Raimondo Pasquino,
presidente dell' Agenzia Regionale per le
Universiadi  Discutere oggi se è giusto
perché sono soldi privati o sbagliato perché
avrebbero potuto essere soldi pubblici è una
ipocrisia. Se Maradona merita di essere
annoverato tra i nostri concittadini è perché ha
ben meritato questo suo ruolo. Dire che non è
danaro pubblico è per sottolineare che non c' è
il reato penale ma il reato morale ci sarebbe
tutto». Per l' olimpionico di pallanuoto Franco
Porzio «nei panni di Maradona verrei a Napoli
per avere un riconoscimento che ha un valore
assoluto per quello che la città mi riconosce.
La deriva commerciale nasce dal fatto che il
calcio non è sport».
Per Claudio Botti, avvocato ideatore del Te
Diegum, l' argentino fa bene a chiedere tanto:
«Parliamo di una operazione di demagogia
p o l i t i c a ,   p o p u l i s t i c a   e   d i   i n t e r e s s i
imprenditoriali delle persone che gli stanno
attorno da anni dice  Siccome si presta come
un attore protagonista, è bene che sia pagato. Il rapporto tra lui e la città non ha bisogno di
santificazioni». L' attore Maurizio Casagrande aggiunge: «Chi muove le grandi folle chiede giustamente
compensi. Una cittadinanza onoraria dovrebbe essere un onore e non si dovrebbe ricevere un
compenso però è così. È un evento che crea movimento ed attenzione e porterà guadagno». Il
presidente dell' Associazione Italiana Napoli Club, Saverio Passaretti aggiunge: «Non è bello che un
idolo qual è Maradona si possa esporre a questa situazione. Mi pare chiaro che sia un carrozzone e
quando escono fuori certe cifre la gente non ci mette molto a capire. Tutto ciò non depone bene a suo
favore ma soprattutto a chi gli sta attorno». Va giù duro il sindaco di Benevento, ex cda del Napoli,
Clemente Mastella: «È la mortificazione delle istituzioni. La cittadinanza onoraria è una cosa che di
norma si dà a personalità illustri sul piano letterario, artistico, molto meno sul piano sportivo.
Andava data all' interno del Consiglio Comunale. Mi sembra una cosa barocca, rococò. Una forma di
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populismo sportivo quasi vergognosa».
Pragmatico il presidente del Consiglio dell' Ordine degli avvocati Armando Rossi: «In primo luogo mi fa
piacere che Diego abbia la cittadinanza onoraria ma che siano coperti da soldi privati e non pubblici va
bene. È logico che si tratta di un carrozzone ma sono queste persone che muovono soldi».
«Del cachet a Maradona non so nulla, quindi non vorrei parlarne perché è una questione sulla quale non
saprei esprimermi ma sulla cittadinanza fatemi dire che è un fatto fantastico». Così Lina Sastri si
pronuncia sulla cittadinanza onoraria a Maradona. «Sono molto felice perché la cittadinanza si dà a chi
è molto amato e Maradona lo è stato. È amatissimo come Sofia Loren, straordinaria interprete di questa
città. Sono passati tanti anni ed ancora oggi Maradona è un genio che resta nel cuore dei tifosi.
Per la gioia che ci ha dato è giusto che sia insignito della cittadinanza onoraria».
Disincantato l' imprenditore Maurizio Marinella: «Maradona è stato un momento molto bello ma
fermiamoci qui. Questi cachet importanti, questa cittadinanza mi sembrano esagerata». Guido
Trombetti, già rettore dell' università Federico II non entra nel merito del cachet di Maradona: «Se
vogliamo parlare della cittadinanza onoraria niente in contrario, perché questa si dà a persone che
hanno dato lustro alla città in svariati campi tra questi quello sportivo. Se sindaco e Consiglio comunale
hanno deciso così va bene. Se vogliamo parlare del cahcet non entro nel merito. È da tempo che ho
smesso di credere alle favole del gratis perché quante volte abbiamo sentito gratis e poi ci sono tante
spese collaterali che in realtà confliggono con la parola gratuito».
Durissimo il filosofo Biagio De Giovanni: «Trovo tutto pessimo a partire dal cachet.
Non si paga uno perché gli si dà la cittadinanza.
Non voglio dire che dovrebbe essere lui a pagare noi. Dovrebbe essere un fatto dove c' è il dono
reciproco. Non mi piacciono neanche le modalità. Doveva essere una cosa gratuita. Avrei capito la
cittadinanza onoraria al Comune.
Questa manifestazione di piazza con il popolo urlante non mi piace. Ma è il senso di una città che non
mi piace».
Per l' autore Marco Lanzuise: «Credo che abbia dato tanto a questa città.
Non giocando più i suoi introiti derivano esclusivamente da eventi come questo di Piazza del Plebiscito.
Da quel che ho potuto capire pagheranno diversi sponsor il suo onorario.
Quindi non ci trovo nulla di male».
Stessa opinione per l' attore Gino Rivieccio: «Se si voleva dare solo la cittadinanza onoraria a Maradona
si faceva una cerimonia liturgica nella sala dei Baroni e Diego od il suo entourage non avrebbe potuto
chiedere niente. Ma nel momento in cui si va in piazza del Plebiscito, è chiaro che la cittadinanza
onoraria diventa spettacolo e da uomo di spettacolo si vende».

Gianluca Agata
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Il galà

La«Canottieri» compie 103 anni tra vecchie e nuove
glorie dello sport

Festa al Molosigl io per  i  103 anni del la
Canottieri, organizzata dal presidente Achille
Ventura complice un' esibizione in piscina dei
giallorossi diretti da Lello Avagnano con Luca
Piscopo. Il sodalizio ha voluto premiare infatti i
suoi campioni, a partire da quanti sono andati
a Rio: l' allenatore Paolo Zizza e Alessandro
Velotto, bronzo con il Settebello di Sandro
Campagna e, ancora, Stefania Pirozzi .
Animata dalla Raoul & Swing Orchestra, la
serata ha visto protagonisti anche il presidente
dell' Autorità Portuale di Napoli Pietro Spirito, il
direttore marittimo della Campania Arturo
Faraone,  i l  prefetto Carmela Pagano,  i l
questore Antonio De Iesu, il presidente del
Posillipo Bruno Caiazzo e della Lega Navale
Alfredo Vaglieco, il presidente regionale Fin
Paolo Trapanese, il delegato provinciale Coni
Agostino Felsani. In sala Davide Tizzano,
Mario Sanzullo, Andrea Manzi, Fabrizio
Buonocore, Enzo Massa, Stefano Correale,
Fabio Di Costanzo, Leonardo Letterio, Felice
Pizzo, Francesco Cella e tanti altri intrattenuti
dal vicepresidente Ivan Filippelli e da Maria
Buonaiuto.

cri. ce.
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PALLANUOTO Finali e cerimonia di chiusura: grande festa alla Scandone

Yellow ball 2017, cala il sipario sulla terza edizione

NAPOLI. Scandone piena come nelle più
grandi occasioni venerdì sera per l' ultimo atto
de l la   te rza  ed iz ione de l lo  Ye l low Ba l l
In te rna t iona l  Event ,  o rgan izza ta  da l l '
Associazione Waterpolo People di Franco
Porzio, presidente onorario dell' Acquachiara.
La piscina di Fuorigrotta era interamente
gialla. Uno spettacolo magnifico con tutti gli
atleti che hanno preso parte alla kermesse
entusiasti mentre assistevano alle quattro
f inal i .  Poi  grande commozione quando
Gab r i e l e   Pom i l i o ,   i l   p a pà   d i   q u e s t a
manifestazione, Mattia Aversa, Paolo De
Crescenzo e Gigi Mannelli sono stati ricordati
nel minuto di raccoglimento che ha aperto la
cerimonia di chiusura. La Waterpolo People ha
premiato tutti gli 800 giovanissimi atleti alla
presenza dei campioni olimpici Giusy Malato e
Tamas Kasas. I quattro titoli in palio nello
Yellow Ball 2017 sono andati alla Carpisa
Yamamay Acquachiara (Under 13), allla Rari
Nantes Salerno (Under 15 maschile) e all'
Aquarius Trapani (Under 11 e Under 15
f emm i n i l e ) .   G r a n d i   a p p l a u s i   h a n n o
accompagnato anche la premiazione di
Roberto Petronilli, presidente del Gug, che ha
ricevuto il premio "Yeba Referee", Giovanni
Velotto, papà del l '  azzurro Alessandro,
premiato con lo "Yeba Papi", e il giornalista
Rai Gianfranco Coppola, che ha ricevuto dalle
mani dei due presentatori (Massimo D' Alessandro e la splendida Paola Verrazzo) il premio "Yeba
Media".
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